

Fecha: 06-01-2025
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera
 Tipo: Noticia general
 Título: **Marejadas del fin de semana dejan dos fallecidos**

Pág.: 13
 Cm2: 644,7
 VPE: \$ 6.413.669

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida

► Los violentos oleajes provenientes del hemisferio norte, que afectaron desde Arica y Parinacota hasta el Biobío, cobraron dos vidas en las regiones de Tarapacá y Antofagasta.



Marejadas del fin de semana dejan dos fallecidos

Bañistas arrastrados por el mar en Mejillones e Iquique, además de siete puertos cerrados y varias embarcaciones pequeñas destrozadas, fue el saldo de otro día más de fuertes oleajes que, se espera, se extiendan hasta el 6 de enero.

Andrew Chernin

Los violentos oleajes provenientes del hemisferio norte, que afectaron entre Arica y Parinacota hasta el Biobío, y que se proyectan hasta el 6 de enero, cobraron dos vidas en las regiones de Tarapacá y Antofagasta este fin de semana, según un reporte de Senapred.

La primera víctima fue una persona que ingresó al mar en el sector de Punta Mochilla con Guala Guala, dentro de la comuna de Mejillones en Antofagasta, en la madrugada del sábado. Pese a todas las advertencias entregadas por la Armada sobre las marejadas, tres individuos se lanzaron al agua: sólo dos de ellos lograron salir con vida gracias a un operativo que coordinó a equipos de la Armada, bomberos locales y SAMU, que llegaron a la playa alrededor de las 8.00. Dos horas más tarde pudieron recuperar el cuerpo del bañista fallecido, con ayuda del SML y PDI.

“Estamos con un aviso de marejadas vigente y la recomendación es siempre evitar ingresar al borde costero, evitar ingresar a sectores rocosos. Siempre promovemos el autocuidado, es decir, que cada uno sea responsable de su propia seguridad, sobre todo de sus niños, adultos mayores, familias, seres queridos, amigos”, enfatizó el capitán Carlos Gotuzzo, de la Armada.

Ese mismo día, en Iquique, las olas cobraron otra vida. Esta vez fue en la playa Lobito, al sur de la ciudad. Según la información entregada por Senapred, la muerte se produjo cuando un bañista intentaba salvar a otro que se ahogaba.

La tragedia conmovió especialmente a los

vecinos, porque se trataba del segundo deceso en el mar en la última semana. Ya el domingo 29 de diciembre, un hombre de unos 30 años fue rescatado sin vida del sector de Tres Islas, unos 20 minutos al sur del centro de Iquique, luego de ser arrastrado por el fuerte oleaje de la playa. El personal de la Cuarta Zona Naval de la Armada tuvo que recuperar su cuerpo con la ayuda de un helicóptero.

Estos lamentables hechos se dieron en días en que el Puerto de Patache estaba cerrado desde el 27 de diciembre. Lo mismo que el Puerto de Iquique, que no abre desde el 3 de enero.

Daños y puertos cerrados

Además de los decesos de los bañistas, las marejadas causaron varios otros problemas en el norte del país. Por ejemplo: Entre Arica y Coquimbo se encuentran cerrados siete puertos: Tocopilla, Mejillones, Huasco, Chañaral, Caldera, Bahía Herradura de Guayacán y Tongoy. No sólo eso. También varias embarcaciones pequeñas sufrieron la violencia de los embates del mar y presentaron daños importantes. Les pasó a dos en Taltal, once en Huasco y siete en Chañaral.

En la Región del Ñuble, varios agricultores sufrieron daños que los afectaban en lo laboral, como pérdidas agrícolas y de alimentación de ganado. El Senapred registró a 120 en Trehuaco y 52 en Coelemu, en los sectores de Boca Itata y Vegas de Itata. En esos lugares también se requirieron obras para restablecer aguas hacia la desembocadura.

Más al norte, en la Región de Valparaíso, el mar causó estragos igualmente. El au-

mento del caudal del estero El Sauce, ocurrido el 27 de diciembre pasado, dejó 16 viviendas con daño mayor, diez con daño menor, 43 con daño en evaluación, además de 115 personas afectadas y 4 cuatro albergadas.

Este fin de semana los efectos de la marejada también fueron visibles. El capitán de corbeta Felipe Rifo, quien además es el jefe del Centro Meteorológico de Valparaíso, explicó que el oleaje más intenso se está dando entre la medianoche y las 2 am. Ese fenómeno, por ejemplo, golpeó a playas de la

comuna de Concón. Ahí el alcalde, Freddy Ramírez, indicó que la playa La Boca fue la que experimentó las consecuencias más evidentes: una baja considerable de la cantidad de arena. Además, dicho balneario amaneció con restos de escombros y un número importante de rocas.

“Hoy la marejada nos afectó principalmente en la playa La Boca. Estamos trabajando con la Armada y con los gremios gastronómicos y del surf para ver cómo podemos ir haciendo algunas mejoras para recuperar lo que es la arena”, sostuvo Ramírez. ●